

REC

INFO

In memoriam



Cérémonie d'adieux du mercredi 22 novembre.

Rédaction :
Officier Communication Information
Lieutenant Oziembowski
1^{er} Régiment Etranger de Cavalerie
Camp de Carpiagne - BP 81460 - 13785 Aubagne Cedex
contact-1rec@legion-etrangere.com



Le maréchal des logis Alexandru-Sorin Lipovan



Le légionnaire de 1^{re} classe Jacek Garbina





Carpiagne, le 22 novembre 2017.

ELOGE FUNEBRE

Officiers, sous-officiers, brigadiers-chefs, brigadiers, trompettes et légionnaires et personnel civil du 1^{er} régiment étranger de cavalerie, chères familles,

Nous sommes rassemblés aujourd'hui pour honorer la mémoire de deux de nos frères d'armes, morts dans l'exécution de leur mission, suite à l'accident de leur véhicule blindé léger le 7 novembre dernier sur la route qui relie Djibouti aux champs de tir où leur peloton allait s'entraîner.

Maréchal-des-Logis Alexandru-Sorin Lipovan, tu as rejoint la Légion étrangère il y a 7 ans. D'origine roumaine, tu étais venu y chercher une famille et un environnement exigeant pour assouvir ton goût du dépassement et ta soif d'aventure : c'est au 1^{er} Régiment étranger de cavalerie que tu les as trouvés après la période d'instruction au 4^e Régiment étranger de Castelnaudary. Ta force de caractère et ton sens des responsabilités t'ont permis de monter très rapidement en grade en enrichissant tes nombreuses qualifications d'une expérience opérationnelle exceptionnelle au sein du 3^e Escadron : tout d'abord au Tchad en 2012, puis au Mali début 2013 où tu participes au déclenchement de l'Opération Serval comme pilote ERC 90, ce qui te vaut une lettre de félicitations du chef de corps du groupement Epervier, complétée d'une citation du Chef d'état-major des armées. Quelques mois plus tard, alors jeune brigadier, tu es déployé en Mission de courte durée au Gabon puis participes à une nouvelle ouverture de théâtre, en Centrafrique cette fois-ci, dans le cadre de l'opération Sangaris. Ton ardeur au travail, ta détermination à remplir la mission coûte que coûte et ton excellent état d'esprit te distinguent et te valent d'être retenu pour devenir sous-officier à moins de 4 ans de service. Te voilà chef d'engin AMX10RC au 2^e Escadron. Tu retrouves le Mali en 2015 dans le cadre de l'Opération Barkhane : tu y assois tes qualités de chef et ton aisance tactique déjà manifeste. En 2016, tu es volontaire pour renforcer le 3^e Escadron déployé en Mission de courte durée à Djibouti. Tu te révèles sur ce terrain exigeant et propice à un entraînement extrême. En 2017, tu es de toutes les activités majeures du régiment dans une phase d'entraînement intense préparant ce déploiement sur le sol djiboutien que tu retrouves le 17 octobre 2017 avec le 2^e Escadron.

Au cours de ces 7 années de carrière, tu as démontré des qualités humaines et professionnelles qui te valaient l'attachement de tes subordonnés, l'estime de tes pairs et la pleine confiance de tes chefs. Père de famille attentionné, tu formais avec Renata un couple uni et soucieux de s'intégrer sur le sol de France, à Carnoux-en-Provence où vous aviez choisi d'habiter. Tu laisses l'image d'un sous-officier totalement imprégné des valeurs de la Légion étrangère contenues dans le Code du légionnaire, s'épanouissant dans le commandement et la transmission aux plus jeunes et d'une générosité sincère et profonde. Plus qu'une image, tu nous laisses un exemple qui vaut héritage.

Légionnaire de 1^{ère} classe Jacek Garbina, originaire de Pologne, tu comptais un peu plus de deux ans de service et vivais ton premier déploiement opérationnel outremer : c'était pour toi un aboutissement après plusieurs mois d'entraînement. Ayant rejoint le régiment après ta formation initiale, tu as démontré d'emblée ta forte motivation servie par une volonté à toute épreuve. Jeune radio-chargeur AMX10RC, tu as pris part aux activités de préparation opérationnelles majeures de ton escadron de novembre 2016 à février 2017. Ton parcours a également été marqué par ton engagement dans le cadre de la mission « Sentinelle » à Paris, Nice et Marseille : tu t'y es distingué par ton enthousiasme et ta rigueur, ta curiosité pour cette terre de France que tu découvrais, manifestant un souci constant de progresser notamment en sport. Déployé avec ton escadron à Djibouti au début du mois d'octobre 2017, tu as eu à cœur de donner le meilleur de toi-même dans cet environnement exigeant, parce que tu savais que la mission revêt à la Légion un caractère sacré. Âgé de 26 ans, tu laisses derrière toi des parents qui peuvent être fiers de ton engagement et tes frères d'armes auxquels ta bonne humeur constante manque. Je pense en premier lieu au Légionnaire Amarsaikhan, blessé dans l'accident, qui avait trouvé en toi un camarade attentionné et plus encore un ami, d'une amitié comme seule il peut en naître à la Légion étrangère.

Maréchal des Logis Lipovan, mon cher Sorin,

Légionnaire de 1^{ère} classe Garbina, mon cher Jacek,

vous avez fait honneur à votre escadron, à votre régiment, à la Légion étrangère et à la France que vous aviez choisi de servir. Vous voilà désormais entrés dans la longue cohorte des légionnaires cavaliers exemplaires dont le destin s'est arrêté brutalement. Nous vous confions à Saint Antoine et à Saint Georges, nos Saints Patrons qui sauront aussi donner force et courage à ceux que vous avez laissés. Nous sommes sûrs que de là où vous êtes, vous continuerez à éclairer le chemin, notre chemin, en tête de la Colonne.

